

En Guatemala

# Policía en Estado de Alarma por Violencia

GUATEMALA, julio 9 (ACAN-EFE).— Las fuerzas policiales de Guatemala fueron declaradas en estado de alarma general para contrarrestar la "incontrolable" ola de violencia que se ha desatado en las últimas semanas, afirmó hoy el Ministro del Interior, Gustavo López.

El funcionario explicó que se han suspendido los permisos y los descansos dentro de la institución policial, para que el número de agentes en servicio se mantenga entre 10,000 y

12,000 en todo el país, "como un primer paso para frenar esta ola criminal", que en los últimos cinco días ha cobrado más de diez víctimas.

López admitió que actualmente se está viviendo una época de mucha violencia que podría llevar al gobierno militar del general Oscar Mejía Victores, a tomar medidas más energéticas para garantizar el proceso democrático que se realizará en los próximos cuatro meses.

El mismo general Mejía

Victores dijo hace unos días que podría llegarse incluso a establecer un estado de sitio para mantener la tranquilidad en la ciudadanía y a la vez para detener lo que llamó "un plan de terrorismo internacional para desestabilizar al país y detener el retorno a la democracia".

Durante el último fin de semana murieron por lo menos diez personas, entre ellas un coronel retirado, un oficial de inteligencia del ejército y un jefe de las patrullas de autodefensa civil, y aunque no se ha dado a conocer un vínculo entre estos asesinatos, los observadores locales destacan el incremento de los hechos de sangre.



DESPEJAN ESCOMBROS. Beirut, julio 9. Vehículo de una compañía siria despeja hoy de escombros una calle del campamento de refugiados palestinos de Sabra, como parte del acuerdo patrocinado por Siria, que puso fin a la lucha entre musulmanes shiitas y palestinos. (AP).

## ARDE Destruye un Barco del Ejército Sandinista

SAN JOSE, julio 9 (ACAN-EFE).— La Alianza Revolucionaria Democrática se atribuyó hoy aquí la destrucción del barco "El Expreso de Bluefields", del régimen sandinista, y señaló que esta acción forma parte de una serie de actos contra objetivos militares de Nicaragua.

Según esa fuente, en esta acción murieron cuatro efectivos del Ejército Popular Sandinista (EPS).

Un portavoz de la Alian-

za Revolucionaria Democrática (ARDE) declaró a ACAN-EFE en esta capital que una escuadra de la columna "Juan Alberto Zevala", al mando del comandante "Ganso" incendió el viernes pasado esta embarcación que navegaba sobre el río Escondido.

"El Expreso de Bluefields" dijo la fuente, era utilizado para el transporte de tropas del EPS y sólo en algunas ocasiones

—Favor pase a la página 17.



DÍA DE INDEPENDENCIA. Argentina, julio 9. El Presidente Raúl Alfonsín y el general Ernesto Alais, pasan revista a las tropas en el Día de la Independencia de Argentina. (AP).

## Afirman que Colombia está en "Bancarrota"

BOGOTÁ, julio 9 (UPI).— El Contralor General de la República, Rodolfo González García, dijo que Colombia está en "bancarrota" y que hay una corrupción generalizada.

"Desde la Contraloría sólo se pueden ver las calamidades de un estado desordenado y en bancarrota", afirmó González en una entrevista con el diario El Tiempo. Señaló que "las camionetas que compró la policía para la vigilancia en Bogotá no tienen presupuesto sino para un galón diario de gasolina".

González también sostuvo que cada año se reparan en el país cerca de 65

mil millones de pesos (450,000 dólares) en "coimas" o sobornos.

"La crisis de la corrupción ha seguido galopante, aún falta mucho para evitar la filtración de dinero público hacia los bolsillos privados", añadió.

González, quien es miembro del Partido Liberal, opositor al gobierno conservador del Presidente Belisario Betancur, añadió que "el Estado colombiano ya no es la organización que vela por el bienestar y equilibrio de la sociedad, sino una organización para velar por los intereses de una clase que contrata con el mismo Estado".

## Shultz Visita Campos de Refugiados Camboyanos

BANGKOK, julio 9 (EFE).— El Secretario de Estado norteamericano, George Shultz, visitó hoy los campos de refugiados camboyanos de Kao I Dang y Site VII, situados en la frontera tailandesa con Camboya.

Shultz, el más alto representante estadounidense que visitó estos centros, se trasladó primero al de Kao I Dang, bajo control de las Naciones Unidas, donde 27,000 personas viven en

condiciones mucho más favorables que sus compatriotas refugiados en otros centros.

A continuación, el Secretario norteamericano se trasladó a Site VII centro que acoge a otros 56,000 refugiados, donde fue recibido por David Morton, director de las operaciones de ayuda de las Naciones Unidas, quien se quejó de la falta de fondos con los hogares.

—Favor pase a la página 17.

## Encaran a Agca y Cebeli Durante Juicio en Roma

ROMA, julio 9 (AP).— Mehmet Ali Agca y un turco acusado de haber participado en el atentado contra el Papa fueron encarados hoy ante un tribunal sobre contradicciones en sus declaraciones.

En gran parte se debe a Agca que se haya iniciado este juicio contra tres búlgaros y cuatro turcos por el atentado, del 13 de mayo de 1981, contra el Papa Juan Pablo II.

Musa Serdar Cebeli, uno de los dos acusados que permanece en prisión, fue sacado del cubículo de acusado y sentado al lado de Agca para ser interrogado. Tales careos son co-

munes en los tribunales italianos.

Cebeli, de 33 años, es acusado de haber prestado apoyo logístico a Agca, y haber compartido 1.2 millones de dólares de recompensa por el intento de asesinato del Papa, junto con Agca y otro turco, Oral Celik, que supuestamente tomó parte en los disparos.

Cebeli es presidente de la "Federación turca o idealistas", una organización de emigrantes turcos con base en Alemania Occidental.

—Favor pase a la página 17.

## En Perú Alan García Recibirá Credencial de Pdte. Hoy

LIMA, julio 9 (AP).— El Jurado Nacional de Elecciones (JNE) entregará este miércoles su credencial de Presidente Constitucional del Perú a Alan García Pérez en "Villa Mercedes", la quinta donde vivió y murió el fundador del Partido Aprista Peruano (APRA), Víctor Raúl Haya de la Torre.

García Pérez, diputado —

y secretario general del partido, recibirá el documento de manos del Presidente interino de JNE, Rómulo Muñoz Arce, quien reemplaza al titular Domingo García Rada, el cual se restablece en un hospital de Miami de las heridas de bala que sufrió el 24 de abril en un atentado.

—Favor pase a la página 17.

## Sigue Lucha de Bomberos contra Incendios en E.U.

LOS ANGELES, California, julio 9 (AP).— Más de 10,000 bomberos se hallaban empeñados hoy en luchar contra altas temperaturas y llamas que consumen bosque, chaparrales y pastizales en 11 estados del oeste de la unión, que han obligado a desplazamientos y evacuaciones de millares de personas de sus hogares.

Los bomberos han estado sin dormir, en promedio, casi cuatro días; los incendios que se les enfrentan son grandes y pequeños, muchos de ellos causados por relámpagos, y que han consumido ya casi 365,000 hectáreas vegetadas en los estados de California, Idaho, Oregon, Montana, Washington, Nevada, Arizona, Nebraska y

las Dakotas.

Entre 5,000 y 10,000 de los 35,000 residentes de San Luis Obispo, California, regresaron cautelosamente ayer a sus hogares, los que habían debido abandonar en la madrugada cuando una verdadera pared de llamas de 10 metros de alto consumió ocho edificios. En total se perdieron 150

—Favor pase a la página 47.



CONCURSANTES EN PISCINA. Miami, julio 9. Las altas temperaturas llevaron a los concursantes a la piscina. Izquierda a derecha: Perla Prera, de Guatemala; Marcia Oliveira, de Brasil, y Andrea López, de Uruguay. El concurso de "Miss Universo" será el 15. (Reuter).

### El Café Cierra con Baja

NUEVA YORK, julio 9 (UPI).— El café para entrega futura cerró hoy con baja de 100 a 225 puntos en la lonja local.

El grano para entrega inmediata cerró hoy en baja.

Las cotizaciones para entrega inmediata promediadas por los corredores fueron como sigue:

Guatemala	....136.50
El Salvador	....136.50
Mexicano F.O.B.	....133.00
Laredo	.....133.00